

Unsere Wirtschaft ist in eine entscheidende Phase ihrer Entwicklung eingetreten. Die Durchführung des neuen Kurses erfordert gerade von einer Industrie wie der chemischen Industrie, die sowohl Grundstoffe erzeugt wie auch Güter des Massenbedarfs herstellt, die Anspannung aller Kräfte und die Ausnützung aller Kapazitäten zur erfolgreichen Verwirklichung des neuen Kurses.

Die Aufgaben der chemischen Industrie lassen sich nur lösen durch eine planvolle Weiterentwicklung der bestehenden Betriebe, durch das enge Bündnis zwischen der Arbeiterklasse und der Intelligenz in diesen Betrieben, durch die feste Gewinnung der Mehrheit der Arbeiterklasse durch die Partei und durch eine verantwortungsbewußte, politisch und fachlich gut fundierte Leitung. Nur im Zusammenklang dieser vier Faktoren wird es möglich sein, unsere großen Aufgaben zu erfüllen.

Wenn wir beachten, daß in Westdeutschland die chemische Forschung und die chemische Wissenschaft in einem hohen Maße unmittelbar oder mittelbar in den Dienst der Wiederaufrüstung und der Kriegsvorbereitung gestellt werden, so erkennen wir daraus die hohe Verantwortung, die unserer volkseigenen chemischen Industrie bei der Führung unseres gerechten nationalen Kampfes erwächst, nämlich der gesamten deutschen Bevölkerung zu zeigen, daß sich eine von der Herrschaft der Monopole befreite chemische Industrie voll und ganz für die friedlichen Zwecke des Volkes einsetzen kann und dadurch wesentlich zur Erhöhung des Lebensstandards der gesamten werktätigen Bevölkerung beitragen kann.

Wenn im Rechenschaftsbericht des Zentralkomitees, den Genosse Walter Ulbricht hier gegeben hat, festgestellt wird, daß die chemische Industrie in den letzten drei Jahren ihren Aufgaben nachgekommen ist und die Produktion gegenüber dem Jahre 1950 auf 157 Prozent gesteigert hat, so darf uns das nicht zur Selbstzufriedenheit verleiten. Denn im gleichen Rechenschaftsbericht wird darauf hingewiesen, daß in der Periode des zweiten Fünfjahrplans der chemischen Industrie zur Befriedigung der Bedürfnisse der gesamten Bevölkerung und zur Erfüllung unserer zukünftigen Exportaufgaben größte Bedeutung beizumessen ist. Das gilt insbesondere für den Aufbau der Düngemittelindustrie und verschiedener anderer Zweige der chemischen Industrie.

Wir verfallen nicht in Selbstzufriedenheit, sondern betrachten diese